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本报讯（记者董小芳） 为严肃
换届纪律，确保市第十四次党代会
风更清气更正，昨日，党代会会风
会纪监督工作会议召开，强调一定
要严格落实、严格把关，把纪律挺
在前面，以最坚决的态度、最过硬
的措施，将各项监督任务和要求做
到位、做扎实。

会议指出，会风会纪是党员干
部纪律观念、作风形象的重要体
现，也是地方政治生态的“晴雨
表”。各监督小组要把严肃精准的

理念贯穿到会风会纪监督工作全过
程，明确会风会纪“九不准”、换
届纪律“十严禁”等纪律要求，突
出监督重点；做好跟团监督，严格
落实好“一日一报”制度，全面掌
握监督情况；做好巡回监督，重点
检查参会人员遵守政治纪律、组织
纪律和会场纪律情况，及时发现问
题；做好选举监督，严明保密纪
律。

会议强调，针对当前疫情防
控态势，各监督小组要紧盯疫情

防 控 措 施 落 实 情 况 开 展 监 督 检
查，督促加强防疫，防止松懈大
意。对信访举报、网络舆情等各
方面反映或检查发现的问题，要
第 一 时 间 处 置 ； 对 违 规 违 纪 问
题，要严肃处理责任人员，并约
谈相关团组负责人；对发现疫情
防控不到位的地方要及时通知疫
情 防 控 组 ， 督 促 及 时 整 改 到 位 ，
不留隐患，确保会议期间违纪违
规行为“零发生”。

根据部署，本次党代会不仅

在各代表团设监督小组，同时还
将在每个驻地宾馆再设一个驻点
巡回督查小组，重点围绕会场和
各宾馆驻地参会人员、工作人员
执 行 大 会 纪 律 ， 特 别 是 政 治 纪
律、组织纪律、选举纪律、疫情
防控纪律、保密纪律，执行会风
会纪“九不准”规定，贯彻落实
中央八项规定精神以及省、市作
风建设要求，落实厉行节约、勤
俭办会要求等情况，展开监督检
查。

我市召开专题会议严抓会风会纪

确保党代会风更清气更正

抢时争速 确保“开门红”

记 者 董 娜
通讯员 戚 朝 薛伊文

昨天一大早，市税务部门“税
之星”助企服务团人员再次来到宁
波瀚晟传动技术有限公司。生产车
间内，多条流水线作业繁忙，工人
们正全力以赴赶制产品。他们正在
组装的是性能处于国际一流水平的
全新机器人关节减速器。

瀚晟传动主要从事精密减速器
的研发、生产和销售，他们首创的
谐波、RV 以外的机器人关节减速
器 （MRG 减速器），有望打破国
外企业对全球市场的垄断。

“机器人关节减速器是机器人
的一项核心零部件，占工业机器人
总成本的三成以上。国内减速器市
场尤其是高端市场长期被国外品牌
垄断。我们公司研发的 MRG 减速
器，经国家减速器检测中心认证，
性能处于国际领先水平。”企业相
关 负 责 人 单 俐 锋 介 绍 ， 2018 年 8
月，“年产十万台套机器人关节减
速器”入选宁波市第四届“高新精
英计划”创业团队 A 类项目。同年
9 月，公司创业团队入选宁波市首
批“3315 资本引才计划”高端创
业团队。

单俐锋说，公司前几年一直处
于研发阶段，研发生产投入上亿
元，2021 年初步实现了产品批量
生产销售，销售额 26 万余元，“今

年我们预计会迎来产出井喷，一季
度订单量有望达到 200 万元。”

此次，税务部门上门为政策享
受事宜进行对接辅导，又给他吃下
了定心丸。过年前，助企服务团人
员已经来企业调研走访过一次，根
据企业需求精准送上税费优惠政
策，对最新出台的研发费用加计扣
除政策进行重点辅导。昨天，税务
部门根据系统推送，发现企业新增
增值税增量留抵退税可退金额 34
万元，立即决定再次上门，抓紧为
企业辅导政策，确保政策应享尽
享、直达快享。

“得益于国家出台的税费优惠
政策，尤其是增值税期末留抵退税
政策，公司已经享受了退税 500 多
万元，资金压力大大缓解。”单俐
锋对税务部门提供的精细服务赞不
绝口。

为助力企业起好步开好局，市
税务部门成立了多个助企服务团，
常态化开展调研走访服务，精准对
接企业需求，帮助企业处理涉税难
题，统筹处理企业复工复产中的难
题，并不断优化纳税服务，为企业
新一年发展建设开个好头。

“在这么好的营商环境和税费
政策支持下，我们有信心进一步加
大产能布局及生产工艺优化，今年
一季度，我们将进一步增加厂房的
投入和先进机器设备的购买。”单
俐锋说。

退税“红包”早落地
助力研发企业“加速跑”

近日，国网余姚市供电公司红船共产党员服务队队员潘灯沛、王金超
来到宁波江丰电子材料股份有限公司，深入企业进行安全用电检查，详细
了解企业用电需求，从电力供应、电力服务等角度破解企业发展中遇到的
难题，助力企业发展。 （王鹏 王幕宾 摄）

党员服务队上门解难题

本报讯（记者王佳 通讯员俞
刚）“太便利了，不出远门，我当年的
知青档案找到了，经济补助办下来
了。”日前的一次经历，让家住鄞州
区首南街道的李大爷对查档有了全
新认识。

李大爷近日到鄞州区档案馆，
想查询自己 1970 年从上海插队到
安徽的知青档案。因目前上海出台
了相关政策，这类从上海支援其他
地区的知青，在相关证明材料齐全
的前提下，每月可享受一定的经济
补助。李大爷说他还缺少当年从上
海插队到安徽的详细地址等档案材
料。

了解情况后，鄞州区档案馆工

作人员第一时间通过长三角地区
民 生 档 案 异 地 查 档 系 统 ，向 上 海
市 静 安 区 档 案 馆 发 起 申 请 ，查 询
李 大 爷 当 年 的 相 关 材 料 ，证 明 知
青 身 份 ，确 认 在 安 徽 省 插 队 时 具
体的公社、大队名称。静安区档案
馆 接 到 申 请 后 ，很 快 查 到 李 大 爷
所需的档案，并于次日将档案寄到
了李大爷指定的地址。

“长三角地区民生档案异地查
档，使原来需要大费周折才能找到
的档案，如今只需要跑一次就能拿
到手了。”据悉，从 2021 年 1 月至今，
鄞州区档案馆运用各类网络查档平
台，为 1000 余人提供了异地查档服
务，高效便捷地维护了群众利益。

李大爷当年从上海插队到安徽的
知青档案拿到了

长三角联动查档更便捷

记者 蒋炜宁

张丹燕是一名有着 18 年教龄
的 小 学 英 语 高 级 教 师 。 两 年 半
前，她从鄞州宋诏桥小学交流到
山区的横溪镇中心小学。相隔 16
公里，她见到了另一番景象：孩
子们渴求知识的眼神，老师有着
一股子把讲台坐穿的工作韧劲。
而这些，更唤起了她心底作为教
师的那份神圣感！

她接手了两个毕业班的英语
教学，可孩子们根本听不懂全英
文教学。为此，她坚持每堂课制作
乡土 PPT，尽量呈现农村孩子感兴
趣的话题，在页面上标记简短的中
文注释⋯⋯一个月后，孩子们跟上
了节奏，对英语学习的信心也一点
点树立起来。校级公开课上，孩子
们自信的表现、高效的课堂氛围，
赢得全校老师点赞。

一年后，曾经的两个英语落后
班逆袭成年级前两名。605 班的王
同学很调皮，经常在课堂上插嘴。
张丹燕每次用幽默的话语化解。课
后，她时常找王同学谈心，做一项
项约定，很快两人成了好朋友。

去年，张丹燕承担了三年级
两个班的英语教学。面对充满好
奇的孩子，张丹燕时常讲起她在
澳洲留学时的所见所闻，如莫纳
什大学阅览室里中国留学生的废
寝忘食、澳大利亚唐人街的盛况
等。孩子们忘情地听着，内心种
下了一颗颗“世界真大，我也想
去看看”的种子。

教师交流，除了带班，还需
带出一支带不走的教师队伍。张
丹燕深深地被山区老师要把讲台
坐穿的工作韧劲和对孩子细致关
怀所感动，也发现了农村教师想
自我提高却不知所措的情况。

在 那 里 ， 她 收 了 一 个 徒 弟
——李雄伟老师。张丹燕认真指
导他撰写论文，手把手确定文章
框架；亲自执笔课题，带领徒弟
参与研究，拿下了鄞州区教研课
题一等奖；让徒弟参与区级英语
试卷的听力录制，让他站上区级
舞台评课讲座。2020 年，李雄伟
顺利地通过了一级职称考评。

对于英语组里的同事，张丹
燕知无不言。3 年里，横溪镇中心
小学英语组的老师们经常一起切
磋业务，多人次在区级各类教学
竞赛、论文评比中获奖，其中两
名老师获评一级职称。

据悉，横溪镇中心小学是一
个交流教师的大熔炉，在这里，
每年都会迎来很多来自各个学校
的交流教师。这样的学校遍布鄞
州城乡。正是这样的教师城乡交
流，推动了区域教育的均衡发展。

教师交流，带动教育均衡发展

来自市教育局的数据表
明：2017 年至 2021 年，全
市义务教育学校校长教师交
流数量累计近 8000 人，每
年交流校长教师 1600 人左
右，其中骨干教师 5年交流
数量累计近 2000 人，每年
交流数量 400人左右，城镇
和优质学校教师到农村以及
薄弱学校交流累计 2100 余
人，每年交流数量 400人左
右。

据 悉 ，
近 3 年鄞州
区 教 师 城
乡 交 流 有
467名。

新闻多一点
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记者 王岚

“我 们 对 淡 水 产 品 实 施 批 批
检，车辆到达市场就有工作人员
上车取水检测，快检合格才能允
许进场卸货。没有水的，就送样
品到实验室检测。”近日，宁波水
产品批发市场食品检测中心内，
检验人员邬姝正在对送检的黄鳝
和牛蛙开展安全检测。

将黄鳝和牛蛙剪成差不多分
量的碎块，再分别在搅拌机里粉
碎后装袋，邬姝和伙伴娴熟地操
作着。“完成后，这些小袋样品会
送到兽药检验室检测兽药残留。”
她说。

宁波水产品批发市场承担了
我市 95%的水产品供应。从 2016
年企业食品快检中心建立后，邬
姝就一直在检验一线工作。在她
看来，5 年来，市场食品检测越来
越高效、透明、系统，老百姓餐
桌安全更有保障了。

市场食品安全检测以快速定

性检测为主，检测项目从最早 20
余项已扩展为 50 余项，检测量从
以前的每月 600 余批次升为 2000
余批次。随着技术更替，结果出
具时间从以前的一天缩短至 4 个

小时。“当天检测当天出结果，检
测结果合格率越来越高。”邬姝补
充说，市场每天的检测结果都要
及时上传到市场监管联网的“食
品监管系统”，接受实时监管。

食品快检，让百姓餐桌安全更有保障

快检工作人员正在做兽药残留检测。 （王岚 摄）

新闻多一点
今年 1月初，全省食品

快速检验验证结果情况通
报，我市综合准确率高达
99%，居全省首位。其中，
监管部门快检验证准确率、
社会自建快检室验证准确率
均为 99%，远超 91%的全省
平均水平。

近年来全市城区农贸市
场已全部建设“快检室”。我
市蔬菜、水产品、食用油等

“菜篮子”快检能力得到充分
保障。每日入场销售的食用
农产品，在这里开展随机抽
检。抽检不合格产品及时销
毁，确保不
入市销售，
市民“舌尖
上的安全”
得到极大保
障。 扫码看视频

北仑区梅山街道大牛山上梅花迎着寒风悄然盛放，梅影绰绰，暗
香浮动。梅开百花之先，独天下而春，是传春报喜的吉祥象征。

（许天长 沈琼云 刘锦 摄）
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本报讯 （记者张昊） 昨天上
午，副市长李关定会见了来甬访问
的埃塞俄比亚驻华大使特肖梅·托
加一行。

李关定指出，中国与埃塞俄
比亚传统友谊深厚。宁波与埃塞
俄比亚拥有良好的合作基础，发
展潜力巨大。宁波重视与埃塞俄
比亚的友好关系，希望双方充分
利 用 共 建 “ 一 带 一 路 ” 的 契 机 ，
进 一 步 加 强 在 经 贸 产 业 、 友 城 、
教育、文化等方面的深入务实合

作，期待大使先生为两地企业家
搭建桥梁，欢迎更多埃塞俄比亚
朋 友 来 宁 波 投 资 兴 业 、 洽 谈 经
贸，促进双方合作向更高层次迈
进。

特肖梅·托加说，中国是埃塞
俄比亚最大的贸易伙伴，宁波在中
国的经济版图中扮演重要角色，埃
方愿同宁波加强在经贸、人文旅
游、人力资源、疫情防控等领域的
交流合作，努力实现双方优势互
补、共赢发展。

市领导会见
埃塞俄比亚客人


